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“PAZ A VOSOTROS”

C on este saludo pascual del Señor Resuci-
tado, pórtico de la tercera etapa de nues-
tro Plan de Evangelización, quiero tam-
bién saludaros a todos en este comienzo 
del nuevo curso pastoral. Después del 

tiempo de descanso, retomamos el camino con el 
fin de evangelizar, es decir, de anunciar a Jesucristo 
desde todos los ámbitos de la vida diocesana. Es el 
momento de reavivar la convicción, el entusiasmo y 
la audacia como cristianos ante un mundo que no 
conoce al Señor, o se ha alejado de Él, al tiempo que 
seguimos afianzando y cuidando el paso de nuestras 
comunidades en el conocimiento y el amor al Señor.

Este curso pastoral en nuestra Diócesis tendrá 
como objetivo principal la iniciación cristiana. La 
realidad histórica que vivimos y su relación con el he-
cho religioso nos invita a no dar nada por supuesto. 
Necesitamos una verdadera primera evangelización. 
Son muchos los hombres y mujeres de nuestro tiem-
po que viven apartados del Señor, unos por desco-
nocimiento, otros porque se han alejado a lo largo de 
su vida por razones diversas. Es necesario proponer 
una verdadera iniciación cristiana a los niños y a los 
jóvenes, a las familias, a los alejados y también en el 
estilo a los que estamos más cerca. “La Iglesia advier-
te la necesidad de redescubrir la iniciación cristiana, 

que genera una nueva vida, porque se inserta en el 
misterio de la vida misma de Dios. Es un camino que 
no tiene interrupción, ni está vinculado solo a cele-
braciones o a eventos, porque no se ciñe principal-
mente al deber de realizar un rito de paso, sino única-
mente a la perspectiva del permanente seguimiento 
de Cristo” (Congregación para el Clero. Instrucción La 
conversión pastoral de la comunidad parroquial al ser-
vicio de la misión evangelizadora de la Iglesia, nº 23).

La iniciación cristiana nos lleva a vivir toda la 
vida cristiana en unidad –catequesis, liturgia, 
testimonio, caridad–, no como algo diferente e 
independiente, al tiempo que nos introduce y 
afianza en la vida de la Iglesia.

Creo que los dos grandes retos para la Iglesia en 
el momento actual son hacer cristianos y que es-
tos vivan insertos en una vida comunitaria. 

Es necesario que los que hemos conocido al Se-
ñor hagamos una opción seria y decidida por Él, 
una fe madura y formada, profunda y confesante, 
celebrada y vivida en lo cotidiano de la familia, el 
trabajo o la sociedad. Cristianos capaces de dar 
razones de su esperanza. Cristianos que miran al 
Cielo sin olvidar el compromiso con este mundo.

Es verdad que la cultura en la que nos movemos 
hoy nos deja a los cristianos muy a la intemperie. 
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Ginés  
García Beltrán 

Obispo de Getafe

Propuestas, ideas, influjo mediático, leyes que di-
ficultan vivir según la fe que se profesa, y que ha-
cen difícil la educación de nuestros hijos. Por eso 
es fundamental la referencia comunitaria. Vivir en 
comunidad, no como arma de defensa contra el 
mundo sin más, sino como lugar donde se com-
parte la fe, como hogar donde se encuentra al 
Señor y se aprende a reconocer después su pre-
sencia en la calle. Un cristiano sin Iglesia siempre 
ha sido una contradicción. Hoy es también un ca-
mino seguro a la increencia y a la falta de sentido.

En los próximos días vamos a aprobar el Directo-
rio para la iniciación cristiana 

que hemos venido prepa-
rando a lo largo del cur-
so pasado. Espero que 
sea un instrumento pre-
cioso en esa propuesta 
de evangelización de la 
que hemos hablado. 

Este objetivo 
de iniciar en la 
fe mediante 
procesos de 
i n i c i a c i ó n 

c r i s t i a n a 

nos lleva a la educación de las nuevas generacio-
nes. La presencia de la escuela católica en nues-
tra Diócesis es escasa, aunque es verdad que, en 
los últimos años, iniciativas diversas se han de-
sarrollado con la puesta en marcha de colegios 
de inspiración católica. Esto es una llamada que 
nos debe interpelar a todos para que la fe no sea 
ajena al ámbito educativo. Tenemos que caminar 
juntos escuela católica y profesores de Religión 
en la escuela de iniciativa estatal. En este sentido, 
no podemos olvidar el mundo universitario, que 
en nuestra Diócesis se reparte en 13 campus con 
más de 100.000 alumnos. Todo un desafío.

El campo está, y está bien dispuesto a pesar de las 
dificultades externas e internas. Faltan los trabaja-
dores. Los trabajadores somos nosotros que escu-
chamos la voz del Señor, que nos dice de nuevo: 
“Id también vosotros a mi viña”. Acojamos esa voz 
en el corazón y seamos generosos en la respuesta.

Encomiendo el curso pastoral y a cada uno de los 
que formamos esta Iglesia diocesana a la intercesión 
maternal de la Virgen; que Ella, que educó a Jesús con 
su palabra y el testimonio de 
su amor, nos acompañe en 
esta hermosa aventura de la 
evangelización.

Vida de la Diócesis:
El obispo, 

pregonero en 
Guadix
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PADRE DE TODOS
El obispo de Getafe, Ginés García 
Beltrán, fue el encargado de pronun-
ciar, el pasado 30 de agosto, el pregón 
de las fiestas de Guadix (Granada), 
diócesis que estuvo a su cargo duran-
te ocho años, hasta su llegada al sur 
de la Comunidad de Madrid.

El prelado, en un Teatro Mira de 
Amescua completamente lleno, es-
tuvo acompañado de numerosas au-
toridades de la ciudad y de la provin-
cia, entre los que destacaba el obispo 
de Guadix, Francisco Jesús Orozco.

García Beltrán habló de la feria y 
de la ciudad accitana, dejando ver 
algunas de sus tradiciones y momen-
tos de su rica historia. “Mi pregón 
tiene que ser un canto a Guadix y 
a su gente, un canto a su nobleza y 
su belleza, un canto agradecido a su 

pasado y esperanzado ante su futu-
ro. Siempre he creído en Guadix y 
en sus posibilidades. Y hoy quisiera 
repetirlo”, dijo.

Accitano de corazón
“Soy accitano de corazón, porque 
buena parte de él se quedó aquí”, 
afirmó el obispo de Getafe en un 
pregón lleno de momentos vividos 
en los ocho años que estuvo en la 
ciudad accitana, que le han marca-
do como persona.

Al terminar su discurso, con el 
que recorrió los templos y los luga-
res más emblemáticos de la ciudad 
y recordó a algunas de sus gentes y 
tradiciones, los asistentes rompieron 
en un aplauso interminable, mues-
tra del afecto y la acogida de esta 
ciudad granadina.

FERIA · Ginés García Beltrán devolvió con su discurso el cariño  
que siempre le demuestra la que fue su diócesis durante ocho años

El obispo vuelve a ‘su’ Guadix para 
ejercer de pregonero en sus fiestas

Un momento 
del pregón 
en un teatro 
abarrotado.

Agosto trajo consigo el falleci-
miento de dos sacerdotes que de-
sarrollaron parte de su labor pas-
toral en la Diócesis y que dejaron 
una profunda huella.

El primero en ser llamado a la casa 
del Padre fue José Ramos, fallecido 
a los 71 años el pasado 15 de agos-
to. Este salmantino ejerció la mayor 
parte de su sacerdocio en Aranjuez, 
a donde llegó como párroco en los 
años 60, a la Parroquia San Pascual.

Arcipreste de Aranjuez y capellán 
en el Convento de San Pascual y del 
Palacio Real de esa localidad, fundó 
en 1980 el albergue de transeúntes 
San Vicente de Paúl. 
En los últimos años 
fue profesor de 
la Universidad 
Pontificia de Sa-
lamanca

Un predicador 
incansable
El 31 de agosto 
falleció Jesús Vi-
llarroel, sacerdote 
dominico que fuera párroco de la 
Parroquia San Martín de Porres, 
en Móstoles.

Chus Villarroel era un referente 
para el movimiento Renovación 
Carismática Católica, al que es-
taba vinculado desde hace más de 
30 años.

Viajó por todo el mundo predi-
cando la gratuidad de Dios.

El Padre llama  
a dos sacerdotes  
que dejaron huella

El sacerdote José Ramos.

El dominico  
Jesús Villarroel.
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PADRE DE TODOS
Isaac Parra, párroco de la Parroquia 
Santos Justo y Pastor (Parla), se ha 
convertido en el primer Siervo del 
Sufrimiento español tras realizar el 
pasado 9 de agosto en San Giovanni 
Rotondo (Italia) los votos perpetuos 
en este instituto secular, cuya misión 
es continuar la labor del padre Pío 
de Pietrelcina en el mundo.

“Para mí, esta consagración ha sido 
un momento precioso. Hacía mucho 
tiempo que quería pertenecer a esta 
familia de los Siervos del Sufrimiento, 
ya que yo me he sentido rescatado en 
mi ministerio y en mi sacerdocio por 
el padre Pío. Él ha sido quien me ha 
llevado a Jesús, el que me ha hecho 
redescubrir la alegría del sacerdocio y  
de la cruz, así como el sentido de mi 
vida”, dice Parra.

“Es una gran alegría para mí po-
der pertenecer a esta familia.  Puede 
ser una oportunidad para transmitir 
a la Diócesis el valor del sufrimien-
to humano y ayudar a redescubrir-
lo como un camino de santidad”, 
cuenta el párroco de la comunidad 
Santos Justo y Pastor.

Este sacerdote, que comenzó su 
vinculación al instituto secular de los 

Siervos del Sufrimiento hace ocho 
años, es el responsable de los Grupos 
de Oración del Padre Pío de Pietrel-
cina en la Diócesis.

“He visto cómo el Señor me ha lla-
mado en un momento determinado 
para estar cerca de los que sufren, 
para llevar la alegría del Evangelio 
de Jesús en medio del sufrimiento y 
ser, como decía el papa san Juan Pa-
blo II, cireneo silencioso para los demás”, 
cuenta Parra.

Octubre comenzará con dos impor-
tantes eventos: el inicio del Año de la 
Transmisión de la Fe el día 8 y las or-
denaciones sacerdotales el 12. 

El primer encuentro tendrá lugar 
en la Parroquia Santa Maravillas 
de Jesús (Getafe). En él se presen-
tará el nuevo Directorio de iniciación 

Isaac Parra ya es el primer sacerdote 
español Siervo del Sufrimiento

Octubre traerá el Año de la Transmisión 
de la Fe y ordenaciones sacerdotales

Isaac Parra, firmando sus votos.

cristiana, que será la orientación 
fundamental para la catequesis y 
la celebración de los sacramentos 
en todas las parroquias. 

El día de la fiesta de la Virgen del 
Pilar, a las 18.00 horas en el Cerro de 
los Ángeles, tendrán lugar las tradi-
cionales ordenaciones sacerdotales. 

La Parroquia Nuestra Señora de 
la Paz cumplió el pasado 4 de sep-
tiembre 50 años de labor pastoral 
en Parla.

Para festejar este acontecimien-
to, el obispo Ginés García Beltrán 
acudió a celebrar la Eucaristía. Allí, 
recordó que “esta comunidad pa-
rroquial empezó con dificultades, 
sencillez y pobreza en medio de un 
barrio obrero, y se convirtió en un 
hogar para todos aquellos que su-
frían injusticias”.

El actual párroco, Jesús Aparicio, 
aseguró que esta comunidad pa-
rroquial continuará “comprometi-
da con la defensa de los trabajado-
res, la inmigración, la promoción 
de la mujer y de la paz, de los ne-
cesitados y de los que más sufren, y 
con una intensa actividad celebra-
tiva como la que se ha desarrolla-
do a lo largo de estos 50 años de 
existencia”.

La parroquia está preparando di-
ferentes actividades para celebrar 
su medio siglo de existencia, que 
incluirán formación, una exposi-
ción fotográfica, un mural cola-
borativo y una oración celebrativa 
musical, entre otras.

La Parroquia 
Nuestra Señora de 
la Paz está de fiesta

El párroco, Jesús Aparicio.
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PADRE DE TODOS
Villamanta ha concedido la Meda-
lla de Oro de la localidad al sacer-
dote diocesano Orlando Mateos, 
que durante 11 años ha sido párro-
co de la Parroquia Santa Catalina 
de Alejandría.

Esta distinción le fue entregada de 
manos del alcalde, Valentín Pereira, 
el pasado 15 de agosto, solemnidad 
de la Asunción de la Virgen, duran-
te la que Mateos se despidió de su 
comunidad parroquial.

Se trata de la primera vez en la his-
toria de Villamanta que se concede 

este galardón, lo que hace a Mateos 
sentirse especialmente “querido y 
agraciado” por los vecinos de la loca-
lidad en la que ha ejercido su labor 
pastoral durante más de una década.

Esta distinción fue aprobada 
por unanimidad por el Pleno del 
Ayuntamiento, “en agradecimien-
to al trabajo en favor de la Parro-
quia y de la Villa” desarrollado por 
el sacerdote de origen mostoleño.

Mateos deja Villamanta para 
ocuparse de la Parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción, en Parla, 
por encargo del obispo.

VILLAMANTA · El Ayuntamiento distingue al sacerdote Orlando 
Mateos por sus 11 años de labor pastoral en esta localidad

Una medalla muy especial

La Hiniesta, en Zamora, ha sido 
la localidad elegida por la Dele-
gación de Juventud de la Diócesis 
para volver a celebrar sus peregri-
naciones dirigidas a adolescentes.

La pandemia impidió que se or-
ganizase una actividad como esta 
durante los dos últimos años.

La última peregrinación para 
adolescentes fue la Lorenzada, que 
se celebró en 2018 con San Loren-
zo de El Escorial como destino.

Los participantes podrán dis-
frutar en La Hiniesta de su tem-
plo parroquial, una de las escasas 
muestras góticas de la provincia.

Esta actividad organizada por la 
Delegación de Juventud será los 
días 8 y 9 de octubre y está dirigida 
a estudiantes de 1º a 4º de Educa-
ción Secundaria (ESO).

Durante los dos días, los peregri-
nos podrán disfrutar de diferentes 
actividades catequéticas prepara-
das por la delegación diocesana.

El plazo de inscripción a esta activi-
dad estará abierto hasta el próximo 
2 de octubre.

Más información:
inscripciones@djuventudgetafe.es

Juventud recupera  
la peregrinación  
para adolescentes

Una familia de migrantes.

La Diócesis celebrará el 25 de sep-
tiembre la Jornada Mundial del Mi-
grante y del Refugiado con una Eu-
caristía en la Parroquia Santa Teresa 
de Jesús (Getafe), que será transmiti-
da por La 2 a las 10.30 horas.

“El lema elegido para celebrar la 
jornada es Construir el futuro con los mi-

Llega la jornada para ‘construir el futuro 
con los migrantes y los refugiados’

grantes y los refugiados, que invita a los 
católicos a abrir sin prejuicios, de par 
en par, las puertas de nuestras comu-
nidades a los migrantes y refugiados 
que llaman a ellas”, explica Fernando 
Redondo, delegado diocesano de Mi-
graciones, que pide acogerles como 
personas que nos aportan vida.

Orlando Mateos, en el 
centro, con la Medalla de 
Oro de Villamanta.
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PALOMA FERNÁNDEZ
Alpha en el contexto católico con-
fía en dos feligresas diocesanas para 
seguir desarrollando este método 
evangelizador en España. Se trata de 
Emma de León, su directora nacio-
nal, y Myriam Gahinet, designada re-
cientemente como nueva responsable 
de Relaciones Institucionales. Ambas 
son de la Parroquia San Carlos Bo-
rromeo, en Villanueva de la Cañada.

Emma de León, casada y madre de 
cinco hijos, es colaboradora de Alpha 
desde hace nueve años. Primero em-
pezó como voluntaria de manera 
esporádica, para después implicarse 
progresivamente. Sus funciones han 
ido variando a lo largo del tiempo: 
tratar con los sacerdotes, organizar 
entrenamientos Alpha o elaborar estadís-
ticas, entre otras funciones.

Como directora nacional lleva des-
de el curso 2020/21, enfrentándose 
al reto de hacer seguir creciendo a 
Alpha a pesar de la pandemia y de to-

Dos diocesanas lideran el 
desarrollo de Alpha España
EVANGELIZACIÓN ·La directora y la responsable de Relaciones 
Institucionales de esta realidad son de Villanueva de la Cañada

das las restricciones. Su misión ahora 
es promocionar los cursos, dar forma-
ción y apoyo a los equipos, actualizar 
y traducir materiales que llegan desde 
Londres –donde está la sede oficial–, 
representar a España en las reuniones 
internacionales del movimiento, etc.

De León explica que servir a la 
Iglesia a través de Alpha “es un pri-
vilegio y un regalo”, y cuenta que su 
misión, ante todo, es “evangelizar”. 
“Son muchas horas de dedicación, 
esfuerzo y renuncia, pero lo hago con 
muchísima alegría”, destaca.

Por su parte, Myriam Gahinet, es-
posa y madre de dos hijos, forma par-
te del equipo Alpha de la Parroquia 
San Carlos Borromeo desde 2013, 
donde ha podido “descubrir con 
asombro y una gran alegría cómo el 
Señor iba transformando poderosa-
mente la vida de los invitados”.

“Siendo entusiasta de Alpha, me 
he apuntado a todas sus propuestas. 
Estos encuentros han sido fundamen-

Sobre estas líneas, Emma de León. 
Abajo, Myriam Gahinet.

Alpha es una iniciativa de pri-
mer anuncio destinada, sobre 
todo, a personas que no han te-
nido contacto con la fe. Sus ac-
tividades se organizan en torno 
a una cena y a un diálogo que 
crea las condiciones oportunas 
para hacer un anuncio de Jesu-
cristo muerto y resucitado. 

El movimiento nació en Lon-
dres a finales del siglo XX. En la 
Diócesis está presente en Boadi-
lla del Monte, Fuenlabrada, Ge-
tafe, Leganés, Mostoles, 
Parla, Sevilla la Nueva y Vi-
llanueva de la Cañada.

UN MOVIMIENTO PUJANTE

tales para mi crecimiento espiritual 
y personal. Me han equipado como 
discípula misionera y como líder cris-
tiana”, expresa.

Gahinet confiesa estar muy ilusio-
nada con su nombramiento y “por 
participar muy activamente en la 
difusión de esta comprobada herra-
mienta de primer anuncio, no solo fo-
mentando relaciones con parroquias, 
diócesis e instituciones por toda Espa-
ña, sino también apoyándoles en ese 
movimiento hacia las periferias”. 

Un grupo de miembros 
de Alpha en el contexto 
católico.
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P. JULIÁN LOZANO 
El Familión no deja de crecer. El 
tradicional encuentro de verano de 
las familias de la Diócesis ha logra-
do este año una cifra récord, con 
más de 600 personas disfrutando 
de esta actividad organizada por la 
Acción Católica.

Por segundo año consecutivo, el 
encuentro tuvo que desarrollarse 
en dos semanas, dado el elevado 
número de participantes. 

La Casa Diocesana de Málaga 
volvió a ser el espacio que acogió a 
esta gran familia, formada por un 
centenar de matrimonios, varios 
abuelos, más de 300 niños, ado-
lescentes y jóvenes, 75 monitores, 
una veintena de sacerdotes, ocho 
seminaristas, siete consagradas y el 
obispo Ginés García Beltrán en dos 
turnos, entre el 16 y el 29 de agosto. 

VERANO · Más de 600 personas participaron en el encuentro  
de familias de este año, que tuvo lugar en Málaga

Un ‘Familión’ de récord

Para el matrimonio de Valdemo-
ro formado por Juan Pablo Villar e 
Itziar Molero, ha sido el plan ideal 
de vacaciones. “Este año hemos 
disfrutado más, si cabe, al no existir 
restricciones COVID, pudiendo in-
crementar la relación entre familias 
de diferentes procedencias y movi-
mientos eclesiales, lo que es un bien 
inmenso para la Diócesis”, dicen.

“Málaga es para nosotros como 
Betania para el Señor, un lugar de 
descanso y de afianzamiento de 
nuestra fe”, cuenta este matrimo-
nio, que define este encuentro de 
verano como un “momento de gra-
cia y bendición” para su familia.

“Tanto nuestros hijos como noso-
tros descansamos en el Señor, con 
familias cristianas como la nuestra. 
Todas las actividades (formación, 
oración, ocio, tertulias) nos permi-

Foto de familia de todos los 
participantes del segundo turno.

ten acercarnos más a Cristo y amar 
más a la Iglesia. La presencia de 
nuestro obispo y de varios sacerdo-
tes y, por primera vez, de consagra-
das, nos permite experimentar una 
Iglesia viva en todas sus realidades y 
vocaciones”, explica el matrimonio.

Para el obispo Ginés García Bel-
trán, El Familión es “una experiencia 
de Iglesia sinodal, donde todos cami-
namos juntos, como familia de fami-
lias, cada cual según su vocación”. 

El prelado participó en las distintas 
actividades de los dos turnos, asis-
tiendo a algunas de las conferencias 
impartidas a los adultos, celebrando 
la Eucaristía diaria a los diversos gru-
pos y visitando a los niños que eran 
cuidados por los monitores. También 
tuvo oportunidad de conversar con 
los jóvenes y con los matrimonios. 

El Familión cumplió con su cita de 
rezar el Rosario en la Catedral de 
Málaga. Además, hubo tiempo para 
visitar las playas de la ciudad o pasear 
por sus calles. Las tardes de deporte, 
la yincana familiar, los cine fórum, la 
piscina y una fiesta flamenca comple-
taron las actividades de este verano.
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El verano para familias de este año ha vuelto a dejar entrañables momentos para el 
recuerdo. Desde la celebración de la Eucaristía con el obispo Ginés García Beltrán a 
momentos dedicados al turismo y a la diversión en familia, tanto en la piscina como 
en las pistas deportivas de la Casa Diocesana de Málaga. 
Las mañanas estaban dedicadas a la formación de 
los adultos, con interesantes charlas a cargo de 
expertos.

Tras las vacaciones de verano, 
la próxima cita para El Fami-
lión está fijada para los días 
23, 24 y 25 de septiembre, re-
tomando el Camino de Santia-
go por etapas con el objetivo 
de lograr el jubileo.

La próxima etapa que harán 
las familias diocesanas discu-
rrirá entre las localidades lu-
censes de Sarria y Palas de Rey.

Esta es la penúltima etapa 
antes de entrar en Santiago de 
Compostela.

Más información: 
familioncaminodesantiago@
gmail.com

‘EL FAMILIÓN’ NO PARA
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PADRE DE TODOS
Prácticamente todas las localida-
des de la Diócesis han vivido este 
verano, como es tradicional, sus 
fiestas patronales, que han sido 
acogidas con evidentes muestras 
de fervor popular pese a los calores 
de este año.

Alcorcón, Aranjuez, Belmonte de 
Tajo, Brunete, Ciempozuelos, Col-
menar de Oreja, Chinchón, Cubas 
de la Sagra, Fuenlabrada, Huma-
nes de Madrid, Moraleja de En-
medio, Navalcarnero, Parla, San 
Martín de Valdeiglesias, Serrani-
llos del Valle, Sevilla la Nueva, To-
rrejón de la Calzada, Valdemoro, 
Valdelaguna, Villamanta y Villa 
del Prado han sido algunos de los 
municipios que han estado en fies-
tas estos días.

Un momento de especial signifi-
cado y alegría para toda la Dióce-
sis se vivió el pasado 2 de agosto, 
con la celebración de la festividad 
de Nuestra Señora de los Ángeles, 
la patrona diocesana.

La explanada del Cerro de los 
Ángeles reunió a cientos de fieles 
para compartir la Eucaristía en ho-
nor de la Virgen. Allí, el vicario ge-
neral y moderador de Curia, Javier 
Mairata, les instó a redescubrir la 
importancia de María en sus vidas 
y a seguir su ejemplo.

La procesión con la imagen de 
la patrona diocesana tuvo que ser 
más corta de lo habitual debido a 
la amenaza de una tormenta. Tras 
el canto de la Salve a cargo de las 
madres carmelitas del Cerro, la 
imagen regresó a su Ermita.

El estío también nos ha dejado las 
fiestas de Nuestra Señora de Bu-

ALEGRÍA · El verano ha dejado la celebración de fiestas  
patronales en casi todos los municipios de la Diócesis de Getafe

La ola de calor de la fe

tarque en Leganés. Como cada 14 
de agosto, la imagen de la llamada 
Morenita salió de su ermita para en-
contrarse con los fieles pepineros 
hasta el pasado 4 de septiembre.

El obispo se encargó de celebrar 
la misa solemne en honor de la 
Virgen de Butarque el 15 de agos-
to, festividad de la Asunción.

Como es tradición, este año tam-
poco faltó la función del Niño 
Cristo Butarqueño, protagonizada 
por los fieles más jóvenes de Lega-
nés, ni la solemne reverencia a la 
Virgen.

El obispo de Asidonia-Jerez, 
José Rico, volverá el 12 de sep-
tiembre a nuestra Diócesis, en 
la que ejerció como obispo 
auxiliar, para acompañar a los 
mostoleños en las fiestas de 
Nuestra Señora de los Santos, 
celebrando ese día la Misa so-
lemne en honor a la Virgen a las 
11.00 horas.

El 16 de septiembre habrá una 
Eucaristía de hermanamiento con 
Honduras, mientras que a finales 
de mes llegarán los actos en ho-
nor del copatrono de Móstoles, 
san Simón de Rojas.

La Misa solemne en honor del 
santo será el 28 de septiembre a 
las 20.00 horas, al término de la 
cual se procederá a la subida de la 
Virgen a su camarín, acom-
pañada con el canto de la 
Salve en su honor.

JOSÉ RICO VUELVE A MÓSTOLES
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La segunda quincena de sep-
tiembre aún mantendrá en fies-
tas a algunas localidades de la 
Diócesis. Uno de estos casos es 
Villaviciosa de Odón, cuyos fieles 
festejarán al Santísimo Cristo del 
Milagro y a la Virgen de la Sole-

dad entre el 18 y el 24 de sep-
tiembre.

El Cristo saldrá en procesión el 
18 de septiembre a partir de las 
21.00 horas, mientras que una 
semana más tarde hará lo propio 
la imagen de la Soledad.

LAS ÚLTIMAS CITAS FESTIVAS

A la derecha, 
dos imágenes 
de las fiesta 
de Nuestra 
Señora de 
Butarque. En 
la de arriba, un 
grupo de fieles 
posa junto a 
la imagen de 
la patrona de 
Leganés. En 
la de abajo se 
muestra un 
momento de 
la procesión 
celebrada el 
14 de agosto, 
en la que la 
imagen de la 
Virgen recorrió 
las calles de 
la localidad 
acompañada 
por numerosos 
fieles.

Javier Mairata celebró la 
Eucaristía en honor de la 
Virgen de los Ángeles. Abajo, 
un momento de la procesión.
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PADRE DE TODOS
Unos 12.000 jóvenes, entre los que 
había 500 de la Diócesis, se des-
plazaron este verano a Santiago de 
Compostela para ser parte de la Pe-
regrinación Europea (PEJ), converti-
da en una auténtica fiesta de la fe.

Tras recorrer el Camino de San-
tiago desde El Ferrol hasta la capital 
gallega entre el 29 de julio y el 3 de 
agosto, los jóvenes diocesanos se unie-
ron a la PEJ, que se alargó hasta el 7.

Esta experiencia ha dejado una 
huella imborrable en todos los jó-
venes que han participado, como 
Sara Andújar, feligresa de la Pa-
rroquia Nuestra Señora de la 
Asunción (Móstoles).

“Para mí, ha sido muy impactan-
te y muy emocionante ver a tantos 
jóvenes cristianos juntos, teniendo 
algo en común, como es la bús-
queda y el encuentro con Cristo”, 
explica esta diocesana de 21 años.

La alegría de estos jóvenes católicos 
inundó Santiago de Compostela du-
rante los días que duró la PEJ, con-
virtiéndose en una marea contagiosa. 

“Sentir a tantos jóvenes alegres ha 
sido estupendo. La gente que nos 
íbamos encontrando por el camino 
nos decía que les daba también mu-
cha felicidad”, cuenta Andújar.

Para ella, el hecho de poder ce-
lebrar los sacramentos durante el 
Camino y la PEJ, especialmente la 
confesión, le ha permitido acercar-
se aún más al Señor.

“Ahora toca ser testimonio de lo 
felices que estamos gracias a Dios, 
que nos ha concedido tantos dones 
en este encuentro”, dice esta mosto-
leña, que ha comprendido que “el 

camino no es la meta, sino que Dios, 
siendo Él Camino, es la meta”.  

“No podemos olvidarnos de que 
esta experiencia no ha sido mo-
mentánea, sino que la vamos a te-
ner presente día a día a partir de 
ahora donde estemos: en casa, en la 
universidad, donde sea”, reconoce.

Además de caminar y saludar al 
apóstol Santiago, los jóvenes dioce-
sanos también pudieron disfrutar de 
catequesis, talleres y muchas activi-
dades culturales durante esta PEJ.

También participaron en los ac-
tos centrales de este acontecimien-
to: la vigilia de oración nocturna y 
la Eucaristía de clausura, celebra-
das ambas en el Monte do Gozo.

Él es el Camino
PEJ · Los jóvenes de la Diócesis se unieron este verano  
a la Peregrinación Europea celebrada en Santiago de Compostela

El obispo Ginés García Beltrán 
quiso acompañar a la delegación 
diocesana a esta Peregrinación 
Europea de la Juventud. El prela-
do animó a los jóvenes a pregun-
tarse por qué estaban allí y qué 
interrogantes se habían plantea-
do durante los días previos de 
peregrinación hasta Santiago, y 
les invitó a ser testigos de Cristo 
en medio del mundo.

“Vosotros, jóvenes, no sois el fu-
turo de la Iglesia. Sois el presente, 
y donde vosotros estáis, está la 
Iglesia presente”, les dijo.

La PEJ ha supuesto una excelen-
te oportunidad para experi-
mentar la belleza de la Igle-
sia a través de los jóvenes.

EL OBISPO, CON LOS JÓVENES

Sobre estas líneas, imagen de la 
celebración de la Eucaristía de clausura 
de la PEJ en el Monte do Gozo. Abajo, los 
jóvenes diocesanos en pleno Camino. 
A la derecha, uno de los grupos de la 
Diócesis posa en la Catedral de Santiago. 
Debajo, un momento de uno de los 
ratos de oración que tenían lugar al 
anochecer.

El obispo, rodeado por los 
jóvenes diocesanos.
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LA MÚSICA, TAMBIÉN PROTAGONISTA

Como en todo encuentro juvenil 
que se precie, la música tuvo un 
papel destacado durante la PEJ, 
con conciertos en el Monte do 
Gozo y en diferentes escenarios 
instalados por Santiago de Com-
postela, en los que también hubo 
representación diocesana.

La PEJ reunió a los más desta-
cados artistas católicos, entre los 
que no podían faltar figuras como 
Grilex, Hakuna, Paola Pablo o Mi-
gueli, entre otros, que encendie-
ron aún más los corazones de los 
peregrinos.

Durante el encuentro también 
pudieron escucharse algunas de 
las canciones de Skate Hero, el 
musical impulsado desde la Dele-
gación de Enseñanza de la Dióce-
sis en homenaje a Ignacio Echeva-
rría, el héroe del monopatín.

Sobre estas líneas, los jóvenes de la 
Diócesis posan en la capital gallega 
con el obispo Ginés García Beltrán, 
que quiso acompañarles en este 
emocionante encuentro. El esfuerzo del 
camino encontró la mejor recompensa 
posible y la alegría fue desbordante en 
toda la ciudad de Santiago. Uno de los 
momentos más importantes de la PEJ 
fue la vigilia nocturna que se celebró la 
noche previa a la clausura.
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Cinco años de misión en Etiopía

PADRE DE TODOS
Gracias a Dios, el sacerdote Paul 
Schneider ha celebrado estos días 
el quinto aniversario de su llegada a 
Etiopía. Su estancia durante todos 
esos años no ha estado exenta de 
momentos complicados, pero reco-
noce que cada día encuentra nue-
vos modos de ayudar a las personas 
a las que pastorea espiritualmente.

Ya está planeando nuevos proyec-
tos de mejora local y el modo de 
afianzar la comunidad de fe que ha 
ido creando día a día. Incluso se de-
dica a plantar miles de árboles en 
plena época de lluvias –comenzó en 
junio– con el fin de obtener frutas 
con las que alimentar a la pobla-
ción ante la escasez de comida.

Schneider reconoce que la misión 
solo se puede vivir desde la fe y con 

EVANGELIZACIÓN · El sacerdote diocesano Paul Schneider ya lleva un lustro ayudando en el país africano

la ayuda de Dios, que se manifiesta 
cada día de distintas maneras, inclu-
so a través de problemas con la po-
blación musulmana, para la que el 
sacerdote diocesano pide oraciones.

“Yo en realidad no vine aquí para 
hacer casas, puentes, carreteras ni 
pozos, ni para plantar árboles ni 
regenerar alcohólicos. Yo vine aquí 
para mi salvación, para ser más de 
Dios, para no negarle nada, y para 
compartir su amor. Eso es, básica-
mente, la evangelización. La evan-
gelización es lo más necesario para 
el mundo, más que todas las causas 
sociales. Todo lo demás viene des-
pués”, reconoce.

Schneider dice que en su misión 
se enfrenta cada día a nuevos re-
tos, a problemas que supera con la 
ayuda de la fe. “Cristo te pide re-

Octubre traerá la celebra-
ción del Domingo Mundial 
de las Misiones, el Domund, 
que este año lleva por lema 
Seréis mis testigos (Hch 1, 8). 
Para apoyar la obra de los 
misioneros diocesanos se 
llevarán a cabo diferentes 
actividades:
• 14 de octubre: oración 
del obispo con jóvenes en 
la Catedral con motivo del 
Domund. Testimonio mi-
sionero.  
• 15 de octubre. Tren misio-
nero. Más info en www.csf.es.
• 16 de octubre. Corre por el 
Domund. Más info en www.omp.es.  
• 23 de octubre. Misa televisada en La 2 desde la Catedral. 

AGENDA DE ACTOS CON MOTIVO DEL DOMUND 2022
El sacerdote Paul 
Schneider, con algunos 
menores etíopes.

novar diariamente la generosidad, 
y la misión te exige superar tus 
egoísmos, hacer sacrificios y vivir 
con austeridad”, explica.

“Los pobres del campo, aunque 
jamás hubieran elegido voluntaria-
mente la pobreza y el haber nacido 
aquí, tienen una fortaleza especial 
para vivir con privaciones conti-
nuas, y tienen además la ilusión y la 
inocencia del que no está satisfecho 
ni hastiado, y no se ve gente amar-
gada como en la ciudad”, relata. 

Para leer la carta 
completa:

Escanéame

http://www.csf.es/
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La apertura de la fase diocesana de 
beatificación de Jorja Perea sirvió 
para destacar algunas de las virtu-
des de esta mujer, “una laica, madre 
de familia y esposa, que vivió su vida 
con sencillez en un pueblo de La 
Mancha”, como señaló el arzobispo 
de Toledo.

“Hoy, la Iglesia necesita testigos de 
la fe en lo ordinario, testigos laicos 
que demuestren cómo se vive la san-
tidad”, dijo Francisco Cerro

Como madre de un sacerdote, a 
Jorja se puede recurrir para que inter-
ceda y nos conceda más vocaciones 
al sacerdocio o a la vida consagrada.

UNA ‘SANTA DE LA PUERTA DE AL LADO’

PADRE DE TODOS
Jorja Perea, la difunta madre del 
vicario general de la Diócesis, José 
María Avendaño, está más cerca de 
los altares tras la apertura el pasado 
21 de julio de la fase diocesana de su 
causa de beatificación, en una ce-
remonia que tuvo lugar en Toledo, 
provincia de la que era originaria.

Jorja Perea fue “una mujer que pasó 
haciendo el bien, llevando a todos a 
Cristo, al servicio de las necesidades 
espirituales y materiales de los más 
pobres. Ella decía: Los pobres me van a 
abrir las puertas del cielo”, como recoge 
la biografía que leyó el vicepostulador 
de la causa, Juan Carlos Mollejo.

Según el obispo de Getafe, Ginés 
García Beltrán, la apertura de esta 
causa “es un acontecimiento para 
la Iglesia de Toledo, pero también 
para la Iglesia de Getafe”, ya que 
“Jorja representa la santidad en lo 
ordinario. No ha escrito nada ni es 
una gran teóloga. Es una esposa y 
una madre de familia que ha vivi-
do de forma heroica la fe”.

“Creo que Jorja es una santa de la 
puerta de al lado como muchas de nues-
tras mujeres, de nuestras madres de 
familia, las esposas. Ella es un testimo-
nio para la Iglesia del siglo XXI”, dijo 
Ginés García Beltrán, quien, junto a 
otros miembros de la curia diocesana, 
quiso acompañar al vicario general y 
a su familia en este acontecimiento.

Esta fase se desarrollará en la Ar-
chidiócesis de Toledo porque Jorja 
Perea era natural de Villanueva de 
Alcardete.

La ceremonia fue presidida por el 
arzobispo toledano, Francisco Ce-
rro, que estuvo acompañado por 
los miembros del tribunal encarga-
dos de la causa de beatificación.

BEATIFICACIÓN · Abierta la fase diocesana de la causa de Jorja Perea, difunta madre del vicario general

La santidad en lo ordinario

El vicario general 
con miembros de su 
familia. A su lado, los 
obispos. Abajo, un 
momento del acto.
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El Centro Diocesano de Teología, 
algo más que formación

PALOMA FERNÁNDEZ
El Centro Diocesano de Teología 
(CDT) acaba de abrir el plazo de 
matriculación para apuntarse a 
cualquiera de los cursos de su am-
plia oferta formativa.

A lo largo de sus 24 años de an-
dadura, ha ampliado su oferta 
desde la formación más básica 
hasta el Bachillerato y la Licen-
ciatura en Ciencias Religiosas (en 
colaboración con la Universidad 
San Dámaso), para adaptarse al 
nivel, a las exigencias y a las nece-
sidades de los fieles de la Diócesis.

Una de las alumnas de Ciencias 
Religiosas, Laura Sánchez, profe-
sora de Religión en Primaria en el 
Colegio Valle del Miro (Valdemo-
ro), agradece al CDT “la oportu-
nidad de continuar estudiando en 
la Diócesis”. 

Sánchez invita desde su experien-
cia a inscribirse: “La formación 
que ofrece me ha ayudado a poder 
argumentar mejor mi fe, a dar res-
puestas en mis conversaciones del 

EDUCACIÓN · El plazo de matriculación para los diferentes cursos, tanto 
presenciales como virtuales, está abierto desde el 5 de septiembre

Laura Sánchez, alumna del 
CDT.

día a día no solo a mis alumnos, 
sino a mis amigos, a la familia y a 
las personas que me preguntan”.

Javier Rihuete, profesor de Físi-
ca y Química de San Martín de 
la Vega, refuerza este entusiasmo 
por la formación en Teología que 
ofrece el CDT. “Necesitaba pro-
fundizar en ello. Tenía esa inquie-
tud desde hace muchos años. No 
me valía con la formación recibida 
hasta ahora en la parroquia. Me 
ha ayudado mucho ir a las clases 
presenciales, conocer a los profeso-
res, la pasión que transmiten al en-
señar, ver que están muy bien for-
mados y que viven la fe”, explica.

“Quiero destacar el compañerismo 
que se crea en las aulas”, añade este 
profesor. “Animo a quien tenga un 
poco de tiempo a apuntarse al CDT. 
Tal y como está el mundo, todos los 
católicos necesitamos formarnos para 
dar respuestas, evangelizar mejor y 
dar razón de nuestra esperanza. Hay 
muchas oportunidades y se puede ha-
cer al ritmo de cada uno”, dice.

El curso que empieza despide 
al hasta ahora secretario del 
CDT, Adolfo Galán, que se jubila 
de unas tareas administrativas 
que él define como “un 
gozoso servicio”.

“Participé en su 
puesta en marcha 
hace 25 años. Entonces 
pertenecía al Consejo 
diocesano de Pastoral, 
que fue desde donde 
se concibió. Después he visto su 
progresiva expansión y su desa-
rrollo hasta lo que es hoy”, explica 
el hasta ahora secretario del CDT.

“En este momento solo tengo 
buenos recuerdos de profesores 
y alumnos y un sentimiento de 
agradecimiento a la Iglesia, que 
me ha propiciado la ocasión de 
conocer y tratar a maravillosas 
personas”, reconoce Galán.

“No se trata solamente de sabe-
res académicos, sino de un apren-
dizaje vivencial en esta comuni-
dad educativa, con interacción de 
profesores y alumnos y alumnos 
entre sí, que conduce a ser verda-
deros cristianos comprometidos, 
a ser agentes de pastoral”, dice.

Galán será sustituido por Nuria 
Ramos, consagrada miembro de 
los Apóstoles de los Corazones 
de Jesús y María, que acompa-
ñará a Belén Domingo en 
las tareas administrati-
vas del CDT.

“Mi labor es la de ofre-
cer un servicio a la Dió-
cesis facilitando el traba-
jo a alumnos, profesores 
y coordinadores de las 
distintas sedes,” explica Ramos. 

“Estoy empezando con mucho 
entusiasmo y con la ilusión de 
servir a la Iglesia en esta tarea, que 
me parece preciosa”, añade.

CARAS NUEVAS EN EL CDT

Adolfo
Galán

Nuria  
Ramos

Consulta la oferta 
formativa del CDT: 

Escanéame

A la izquierda, Laura Sánchez. A 
la derecha, Javier Rihuete, ambos 
alumnos del CDT.
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CÁRITAS
El Papa Francisco recibió el pasado 5 
de septiembre en audiencia al Con-
sejo General de Cáritas Española 
con motivo del 75º aniversario de 
su fundación. La delegación estuvo 
encabezada por el presidente de la 
Conferencia Episcopal Española, el 
cardenal Juan José Omella, y contó 
con participación diocesana, pues 
en ella estuvieron tanto el vicario ge-
neral José María Avendaño como el 
vicepresidente nacional y director de 
Cáritas de Getafe, Enrique Carrero.

Durante el encuentro, el santo Pa-
dre recordó que “la Caridad, el Amor 

AUDIENCIA · Francisco recibió a una delegación de la entidad  
a nivel nacional en la que había presencia diocesana

El Papa felicita a Cáritas 
por su 75º aniversario

con mayúsculas, es el rasgo más esen-
cial del ser humano y, por ello, el len-
guaje que más nos acomuna”.

“Si Cristo nos llama a la comu-
nión con Dios y con el hermano, 
vuestro esfuerzo se encamina pre-
cisamente a reconquistar esa uni-
dad a veces perdida en las personas 
y en las comunidades”, aseguró. 

En su breve mensaje de felicitación, 
Francisco reflexionó sobre los prin-
cipales retos que se ha planteado la 
institución en estos tres cuartos de si-
glo: “trabajar desde las capacidades 
y las potencialidades acompañando 
procesos”, “realizar acciones signifi-

El Papa, con la delegación de Cáritas Española que acudió al encuentro en el Vaticano.

cativas” y “ser cauce de la acción de 
la comunidad eclesial”.

El Papa marcó varios objetivos a 
Cáritas. Recordó que “no son los 
resultados los que nos mueven”, 
sino “ponernos delante de esa per-
sona que está rota, acogerla y abrir 
para ella caminos de restauración, 
de modo que pueda encontrarse a 
sí misma, siendo capaz, a pesar de 
sus limitaciones y las nuestras, de 
buscar su sitio y de abrirse a los de-
más y a Dios”. 

“El único momento en que es lí-
cito mirar a una persona de arriba 
abajo es para ayudarla a levantar-
se”, subrayó. 

Entregar la vida
El Papa también pide a Cáritas en-
tregar la propia vida, ya que la Ca-
ridad no trata de “gestos que buscan 
salir del paso”, sino de ofrecer a las 
personas “una puerta abierta hacia 
una vida nueva”. “El Señor nos pro-
pone ser fermento de un reino de 
justicia, de amor y de paz”, apuntó.

Además, reclamó a Cáritas “ser 
cauce de la acción eclesial”. Fran-
cisco recordó que la Caridad “no es 
simplemente una gestión ordenada 
de los recursos, o un espacio en el 
que poder descargar la responsabi-
lidad de esta delicada misión ecle-
sial”, sino ser “esa mano tendida 
que es Cristo cuando nosotros la 
ofrecemos al que nos necesita”.

Las nuevas ediciones de los cursos 
del Programa de Empleo de ayuda 
a domicilio, de auxiliar de comercio, 
de limpieza de edificios y locales y de 
pinche de cocina y servicio doméstico 
empiezan durante septiembre.

Esta nueva edición se realiza gracias 
al apoyo del Fondo Social Europeo 
(FSE) Invierte en tu futuro, que tiene por 

Nuevos cursos para el empleo

objetivo integrar a personas desem-
pleadas en el mercado laboral.

Tras finalizar la parte académica, 
los alumnos realizarán prácticas la-
borales. En la pasada edición, gracias 
a estas iniciativa, varios participantes  
se quedaron en las empresas colabo-
radoras con un contrato laboral. A 
estos cursos se llega a través de la aco-

gida en las 97 Cáritas parroquiales de 
la Diócesis, de los departamentos de 
servicios sociales de los ayuntamien-
tos del sur de la región y de los itinera-
rios del Programa de Empleo.

Estos últimos son un acompaña-
miento laboral, también financiado 
por el FSE, en el que los técnicos de 
Cáritas analizan la situación laboral 
de cada persona para planificar un 
recorrido personalizado que le ayude 
a lograr un contrato de trabajo.
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Tiempo de cuidar la Casa Común

PALOMA FERNÁNDEZ
Con la celebración de la Jornada 
Mundial de Oración por el Cuidado 
de la Creación, comenzó el pasado 
1 de septiembre un periodo ecumé-
nico que se prolongará hasta el 4 de 
octubre (fiesta de san Francisco de 
Asís) en el que la Iglesia nos invita a 
reflexionar, a rezar, a actuar y, sobre 
todo, a escuchar la voz de la Creación.

El santo Padre nos invita a poner 
empeño durante este Tiempo de la 
Creación en el “cuidado de la Casa 
Común ante tantos abusos y ante 
la destrucción del planeta a causa 
de nuestros hábitos consumistas”. 

En la Diócesis, el Rosario de An-
torchas celebrado por el Foro Ma-
riano en el Cerro de los Ángeles el 
pasado 3 de septiembre se sumó a 
esta intención del santo Padre.

Según Agustín Giménez, respon-
sable del Foro, la próxima convoca-
toria de esta entidad tendrá el mis-
mo objetivo, para poner a los pies 
de la Virgen el cuidado del planeta.

MEDIOAMBIENTE · ‘Tiempo de la Creación’ nos invita a abordar la crisis climática desde una óptica cristiana

Las parroquias, los grupos, los 
movimientos y las asociaciones es-
tán invitados desde la plataforma 
Laudato Si a promover iniciativas 
destinadas a concienciar a los fieles 
a escuchar la voz de la Creación bajo el 
modelo de la zarza ardiente.

Recursos para 
llevar a cabo 
acciones climáticas:

Escanéame

O Opinión
Una invitación  
a escuchar el grito 
de la Tierra

n año más, la Iglesia abre 
un periodo de oración y ac-
tuación en pro de nuestra 

Casa Común hasta el próximo 4 de 
octubre, festividad de san Francisco 
de Asís. Es una oportunidad para re-

Antonio Garrido
Coordinador del movimiento 

Laudato Si en España

U

conocer a Dios Padre como origen de 
todo lo creado y para intentar enmen-
dar el camino de desprecio y autodes-
trucción de la obra de Dios en que la 
humanidad se ha embarcado, como 
señalara Benedicto XVI; una doctrina 
de la Iglesia que se ha visto ampliada 
con la encíclica Laudato Si del papa 
Francisco, una invitación para escu-
char el grito de la Tierra y de los más 
pobres, en un mundo en el que todo 
está conectado.

Decenas de eventos por toda la geo-
grafía española se sumarán a lo largo 
de este mes, para profundizar y res-

ponder al clamor de la creación. Por 
ello, la Conferencia Episcopal, junto 
con la Fundación Pablo VI, acogerá en 
las próximas semanas el V Seminario 
de Ecología Integral, con el título Re-
tos para el cuidado de la Casa Común: 
sostenibilidad, crisis energética y ex-
tractivismo, que reflexionará sobre te-
mas candentes y de plena actualidad, 
que afectan de lleno a la ciudadanía 
y serán críticos en los próxi-
mos meses.
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PINTA Y COLOREA

SAN PÍO  
DE PIETRELCINA

Es uno de los santos más 
queridos y populares de Italia, 
país en el que nació en 1887.

1

2

3

4

De pequeño tuvo visiones 
místicas y de adolescente ingresó 
como novicio con los capuchinos.

Le salieron los estigmas de Cristo 
(las marcas de Jesús) en manos, 
pies, hombro y costado.

Era capaz de sanar a enfermos a 
distancia sin salir del monasterio 
en el que vivía.
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Descubierto el oratorio 
de la ‘santa’ Juana

PADRE DE TODOS 
Cada día, sor Juana de la Cruz (1481-
1534), conocida popularmente como 
la santa Juana, rezaba en el convento 
de Cubas de la Sagra en la llamada 
Capilla de la Huerta, construida en 
1510 y que desapareció después de 
que el Monasterio de Santa María de 
la Cruz quedase destruido durante la 
Guerra Civil.

De la existencia de aquella Capilla 
del Huerto se tenía constancia a tra-
vés del Libro de la casa y monasterio. Hoy, 
ha vuelto a ver la luz gracias a los 
trabajos arqueológicos acometidos 
recientemente en el convento.

La madre superiora ordenó inten-
tar descubrir el lugar exacto en el que 

HALLAZGO · La capilla del siglo XVI en la que rezaba cada día  
sor Juana de la Cruz en Cubas de la Sagra ha sido recuperada

se encontraba el oratorio de la santa 
Juana y, tras un par de meses de exca-
vaciones, han aparecido parte de los 
muros de la capilla y del suelo, a dos 
metros y medio de profundidad.

El oratorio ha sido recuperado así 
parcialmente y ya puede ser visitado. 
Para preservarlo, ha sido cubierto 
con paredes y un techo transparentes, 
además de una retroiluminación que 
le dotan de un aspecto espectacular.

Este pequeño espacio nos permi-
te acercarnos aún más a la santa 
Juana, una de las figuras más re-
levantes del siglo XVI en nuestro 
país y cuyo proceso de canoniza-
ción está abierto. 

Su arrebatadora personalidad, su 
arraigada fe y su carácter místico y 
visionario la convirtieron en un au-
téntico referente religioso y social.

La fuerza de su predicación llegó 
hasta el propio emperador Carlos V, 
que acudió al menos en tres ocasiones 
a escuchar sus sermones.

Tras el hallazgo de la capilla, los tra-
bajos se van a centrar ahora en tratar 
de recuperar los huesos de las extre-
midades de sor Juana de la Cruz.

A la izquierda, el obispo bendiciendo 
el oratorio, que ha sido cubierto con 
una estructura transparente. / Fotos: 
Fernando Prieto

El obispo de Getafe, Ginés Gar-
cía Beltrán, tuvo la oportunidad 
de visitar el pasado 15 de agos-
to el Monasterio de Santa María 
de la Cruz para bendecir los res-
tos de la capilla en la que rezaba 
la santa Juana.

Este convento fue erigido a 
mediados del siglo XV, en el lu-
gar donde la Virgen se apareció 
a una pastorcilla llamada Inés 
en marzo de 1449. Hoy 
está habitado por clarisas 
franciscanas.

EL ORATORIO, BENDECIDO
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Sección ofrecida por  
Asociación Nártex

FRANCISCO JAVIER VILLAR GARCÍA
El dogma mariano de la Asunción 
de María al cielo en cuerpo y alma 
fue proclamado solemnemente por el 
papa Pío XII en 1950, y la Iglesia lo 
celebra con júbilo cada 15 de agosto. 
Para meditar en esta verdad de nues-
tra fe nos ayudamos de este monu-
mental lienzo, realizado en 1790 por 
Francisco Bayeu, cuñado de Goya. 

Está situado en la calle central del 
retablo neoclásico del siglo XVIII 
de José Ballina, que adorna la capi-
lla mayor de la iglesia parroquial de 
Valdemoro, templo barroco del siglo 
XVII de reminiscencias herrerianas. 

En la obra contemplamos el mo-
mento en el que a María, por su 
singular santidad, se le concede el 
privilegio de ascender al cielo, a la 
presencia de Dios, en cuerpo y alma.  

En la parte superior del lienzo con-
templamos a la Virgen, que es llevada 
a lo alto, acompañada por los ánge-
les. Alarga la mano izquierda, como 
deseando llegar ya a la presencia de 
Dios e invitándonos a nosotros a bus-
car los bienes de arriba. Su cuerpo 
emana una luz dorada, signo de la 
presencia de la Trinidad en su vida. 

En la parte inferior y circundando 
el sepulcro de María se encuentran 
los Apóstoles, en diferentes actitudes, 
con las cuales podemos identificarnos 
nosotros: uno se arrodilla en señal de 
veneración a este misterio; otros ba-
jan la cabeza, meditando; otros exal-
tan de júbilo ante tan admirable pro-
digio... Si no podemos asemejarnos a 
María en su pureza, que el deseo de 
su compañía nos acerque 
cada vez más a Ella.

Una mujer vestida de sol
LIENZO · La Asunción de la Virgen, de Francisco Bayeu, está en el templo de Valdemoro dedicado a este dogma

ORACIÓN

En la Maternidad has 
conservado la Virginidad y en la 
Dormición no has abandonado 
el mundo, oh Madre de Dios. 

Has pasado a la vida siendo 
Madre de la Vida y con tus 
oraciones has librado de la 
muerte nuestras almas. Amén.

Una guía de lectura

En el centro del sepulcro de María 
aparece una lápida adornada con una 
guirnalda con motivos vegetales en 
la que se describe en latín el motivo 
del cuadro: “María ha sido elevada al 
cielo, se alegran los ángeles”.
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I
Internet
‘PODCAST’ DIARIO  
SOBRE EL EVANGELIO

Spotify, Apple y otras plataformas
¿Qué haría Jesús? es el título de 
esta serie de podcast que co-
mentan las lecturas diarias del 
Evangelio. Tienen una media de 
duración de diez minutos y son 
un complemento ideal para la 
oración personal, con el respaldo 
de un equipo de siete sacerdotes 
pertenecientes al Regnum Christi.

TEOLOGÍA DEL CUERPO  
Y ACOMPAÑAMIENTO

Instagram: @tan.cercademi
Desde este perfil de Instagram se 
difunde y se propone la Teología 
del Cuerpo de san Juan Pablo II a 
novios y a matrimonios. Además 
de cursos y talleres en los que 
se puede participar a distancia, 
comparte consejos y testimo-
nios, y responde preguntas para 
transmitir una perspectiva católica 
e integral de la sexualidad.

MEDITACIÓN DEL DÍA

www.meditaciondeldia.com  
e Instagram
Esta comunidad virtual de jóvenes 
propone recursos, herramientas 
y contenido para acercar a otros 
a la santidad. Desde preguntas y 
respuestas hasta consagraciones 
a la Virgen y a san José, con un 
lenguaje actual y un material 
formativo apto para todos los 
públicos, que se está convirtiendo 
en una referencia en la Red.

R
Recomendaciones: libros y películas

Por Álvaro González Carretero

Título: El clan de los añosos
Autor: José Luis Kaufmann
Editorial: San Pablo 
Páginas: 214

Con una narrativa ligera, nos introduce en 
el día a día de una “pandilla de maduros”, 
personas mayores pero de espíritu joven, 
que sirven al Señor en diversos campos de 
la vida y que no se arredran ante los pro-
blemas que les van surgiendo. Libro de fá-
cil lectura con mensajes profundos.

Título: Salva tu matrimonio
Autor: Manuel Martínez-Sellés
Editorial: Rialp
Páginas: 148

El autor, que es catedrático de Medi-
cina y jefe de Cardiología del Hospital 
Gregorio Marañón en Madrid, ofrece en 
este ensayo útiles consejos y reflexiones 
para ayudar a parejas estables, ya sean 
creyentes o no, a emprender un cami-
no de vida común y a no perecer en el 
intento.

Título: Lourdes
Directores: Thierry Demaizière y Alban 
Teurlai
Género: Documental
Duración: 91 minutos

A mediados de septiembre se estrena esta 
cinta testimonial que conmoverá al mun-
do a través de historias de fe y conversión 
vividas en este santuario mariano, el se-
gundo lugar en Francia más visitado des-
pués de la capital, París. 
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Ocio
IV CENTENARIO DE SAN 
ISIDRO EN LEGANÉS

Este municipio disfrutará de 
una exposición conmemorativa 
(sala municipal de exposiciones 
Antonio Machado, hasta el 25 
septiembre); de la proyección 
de una película sobre su vida 
(21 de septiembre, a las 19.00 
horas); de una conferencia (22 
de septiembre, a las 20.00, en 
la Casa de la Asociación de 
Butarque. Callejón Ordóñez, 
1); y de una peregrinación por 
la ruta jubilar en Madrid (2 de 
octubre).

CURSO DE BIOÉTICA 
PARA PROFESORES DE 
ESO Y BACHILLERATO

La Fundación Pablo VI lanza 
una nueva edición de su curso 
de cien horas lectivas, que se 
desarrollarán durante varios 
fines de semana de los meses 
de noviembre y de febrero y 
julio de 2023 .

Matriculación: hasta el 20 de 
octubre (plazas limitadas). 
www.fpablovi.org

RUTAS TEATRALIZADAS 
SOBRE EL SIGLO DE ORO

Vuelve Letras y espadas a las 
calles de Madrid. Durante el 
recorrido gratuito, el público 
podrá conocer a los escritores 
del Siglo de Oro, como Lope, 
Calderón o Quevedo.

Horario: 18 y 25 septiembre y 
2 de octubre, a las 11.00 y a las 
13.00 horas.
casamuseolopedevega.org

Título: Give
Autor: Magnus MacFarlane-Barrow
Editorial: Nueva Eva
Páginas: 288

La caridad nace del corazón, nunca se 
agota y se manifiesta de diversas formas. 
Así se recoge en este libro de experien-
cias de generosidad que, empezando por 
el propio autor, fundador de Mary’s Meals 
(organización benéfica que proporciona 
comidas diarias a más de dos millones de 
niños), llama al compromiso de todos.

Título: Don Giussani
Autor: Massimo Camisasca
Editorial: Encuentro
Páginas: 180

Luigi Giussani fue uno de los más gran-
des educadores del siglo XX y, como dice 
Mons. Camisasca, “el amigo que habrías 
querido encontrar sentado junto a ti du-
rante el viaje de la vida”. Una profunda vi-
sión de la personalidad del fundador de 
Comunión y Liberación y de su obra.

Título: El grito silencioso
Director: Nick Loeb
Género: Drama
Duración: 112 minutos

El 23 de septiembre llega a los cines la pe-
lícula que cuenta la verdad sobre el caso 
Roe vs. Wade, que introdujo en 1973 la 
práctica obligatoria del aborto en todos 
los Estados de EEUU. Es la historia no con-
tada de cómo los proabortistas mintieron 
y manipularon para que se impusiera.



on la carrera de Medicina 
recién terminada y pre-
parando el MIR, Paula 

Arias surge en el panorama de la 
música católica con su primer dis-
co, Escribiendo vida eterna.

Pregunta.- ¿Cómo defines tu 
música?
Respuesta.- Para mí es como 
abrir mi cuaderno de oración. Son 
canciones que normalmente escri-
bo en la oración. Es música católi-
ca y religiosa. Está empapada de lo 
que yo sé, que es el haber aprendi-
do a tocar la guitarra en la parro-
quia de la mano de seminaristas, 
de consagradas y de mi marido, de 
haber vivido de la mano de la mú-
sica mi relación con el Señor. 

P.- ¿Qué te llevó a decidir poner tu 
música al servicio de la evangeli-
zación?
R.- Empecé a componer en 2017, en 
unas misiones que hicimos en Chile 
con la parroquia y, desde entonces, 
las canciones son las que he escrito a 
lo largo de los años. Cuentan lo que 
me va sucediendo en la vida, y todo 
a la luz de la oración y del Señor. El 
disco ha sido ver que estas canciones 
no eran solo para mí, sino que, al ir 
compartiéndolas, la gente también 
era capaz de hacerlas suyas. Me he 
dado cuenta de que el Señor también 
podía construir su historia a través de 
mis canciones. El siguiente paso natu-
ral era grabarlas. 

P.- Este disco es el fruto de un tra-
bajo de varios años. ¿Por qué ha 
costado tanto que vea la luz?
R.- Sobre todo porque costó conven-
cerme de profesionalizar esto tenien-
do en cuenta que yo no soy cantau-

tora, sino estudiante de Medicina. Lo 
primero era estar segura de abrir mi 
cuaderno de oración y exponerlo.  

P.- ¿Cómo valoras el panorama de 
la música católica hoy?
R.- Con bastante esperanza, porque 
veo la inquietud de la gente por cui-
dar la música en la Iglesia y en todos 
los ámbitos.  

P.- ¿Hasta dónde te gustaría que 
llegara tu música?
R.- Pues a todo el mundo a quien 
pudiera ayudarle. A mí me impacta 
mucho lo que me dice la gente que 
escucha mi música. Luego te metes 
en Spotify y ves el alcance real que 
tienen las canciones, aunque no sea 
en números, sí en continentes. El Se-

“El Señor me permite tocar muchas vidas con mis 
canciones y me siento una privilegiada por ello”

C

A Amigos Fuertes

ñor me permite tocar muchas vidas. 
Yo me siento la más privilegiada de 
todos por haber podido componer 
estos temas. 

PAULA ARIAS  CANTANTE

Con ayudas fundamentales
UN DISCO TRABAJOSO

A sus 25 años, esta joven de 
Boadilla del Monte está estos 
días inmersa en la preparación del 
MIR. Además de su marido, Iván 
Jaques, en la grabación de Escri-
biendo vida eterna ha tenido un 
papel fundamental Santiago Va-
lentín Gamazo, su productor, de 
cuyo estudio han salido los temas.


